

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 141
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:25 horas del lunes 02 de noviembre de 2020, a través de videoconferencia, se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los siguientes Concejales:

- RAUL ESPEJO VARGAS
- VÍCTOR CHANDIA ARCE
- MIGUEL VARGAS ÁVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- NORMA TORRES FUENTES
- ERIC BUHRING CHANDIA

Ministro de fe la señorita Lucy Cartes Ramírez, Secretaria Municipal.

TABLA. -

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

- 1.- Acta Sesión Ordinaria N° 138 (05.10.2020).
- 2.- Acta Sesión Ordinaria N° 139 (13.10.2020).

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA.

2.2.- RECIBIDA.

- 1.- Carta PIN28102020, Pacifico Cable Spa, solicita autorización para instalación de armario en uso de bien nacional.

3.- CUENTA PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

- 1.- Modificación PMGM 2020

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

1. Acta Sesión Ordinaria N° 138 (05.10.2020)

Sin observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta N°138 de fecha 05.10.2020.

1.2.- Acta Sesión Ordinaria N° 139 (13.10.2020)

Sin observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta N°139 de fecha 13.10.2020.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA.

1.- Carta PIN28102020, Pacifico Cable Spa, solicita autorización para instalación de armario en uso de bien nacional.

2.3.- ANÁLISIS

Después de la lectura de la carta, por parte de la Secretaría Municipal, el señor Alcalde dice que pone la solicitud para opinión del concejo, aunque cree que es un tema que deberían conversar y analizar un poco más profundo y resolverlo la próxima sesión, pero abre una ronda de opiniones respecto de ésta correspondencia.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta si es sólo para Trehuaco centro o también para la población Hernán Brañas y otros sectores de la comuna.

El Alcalde responde que la Secretaría Municipal tiene más información.

La Secretaría Municipal comenta que sólo maneja la información de la carta donde se solicita instalar el armario, agregando que no específica más.

La Concejal Norma Torres dice que con respecto al servicio que quiere prestar la empresa Cable Pacífico, en términos generales se ve una idea interesante y a la vez oportuna dentro de la comuna de Trehuaco por el contexto en el que se está de pandemia, y que seguramente continuará en el año 2021, es importante ampliar la cobertura porque en ésta época lo que más se está utilizando para estar en contacto permanente es el internet, cree que es importante tener el conocimiento de lo que se plantea en la carta, además de los detalles del servicio, proyecciones de la empresa y saber si abarcara sólo Trehuaco centro o también otros sectores.

El Concejal Eric Bühring coincide en lo que plantean sus colegas cree que quizás el Concejal Víctor Chandia tenga más antecedentes respecto a un factor que le interesa, cree que cada vez que un actor nuevo se hace presente en la comuna es importante que las autoridades y en específico el Concejo tenga conocimiento a cabalidad respecto a la hoja de vida de los actores, en éste caso una empresa que propone hacer un servicio tan importante como es el servicio tecnológico. Señala que es importante saber cuál ha sido la experiencia que ha tenido la empresa en otras comunas, porque se está hablando de proveer una necesidad la cual en estos momentos es estratégica, señalando que si no funciona o si han tenido experiencias previas complejas obviamente se le estaría haciendo daño a la comunidad al permitir un servicio malo, negativo o deficiente. Dice que deberían tener más información al respecto porque al final lo que se está solicitando es un permiso para instalar dentro de la comunidad.

El Concejal Raúl Espejo comenta que esa empresa está esparcida en gran parte del país, cree que cuando se instala una empresa cada usuario es dueño de decidir a qué empresa contrata. Señala que podrían instalar también en sectores rurales, no sólo en sector urbano ya que en el sector rural se tiene muy poca conectividad, agregando que gran parte de la comunidad contrataría el servicio.

El Concejal Víctor Chandia dice que la autorización que ellos están pidiendo es para poner un gabinete de donde saldrá la administración de Trehuaco que ellos quieren instalar, señalando que necesitan permiso porque ese concentrador iría instalado en la vía pública., dice que donde le hace sentido todo es en que, si bien es cierto, los usuarios son los líderes de elegir entre éste servicio, el que está o los que puedan llegar el día de mañana, porque es imposible pensar que la globalización no llegue a Trehuaco, agregando que entre mayor competencia los mayores beneficiarios son los

vecinos. Dice que estas empresas tienen direcciones en Santiago, por lo tanto, no pagan permiso ni patentes en ninguna otra parte del país y hacen uso de los espacios públicos de las comunas sin pagar nada y cree que es patudo, concuerda con el Alcalde en darle una vuelta, ver la ordenanza, ya que lo más probable es que no esté en la ordenanza el cobro al uso de espacio público.

El Alcalde pregunta si hay alguna otra opinión.

El Concejal Miguel Vargas comenta que a él le gusta la idea de que se instale Pacífico Cable en Trehuaco, pero también lo de que no pagarían patente hay que verlo, dice que el tubo pacífico cable y tiene muy buen internet, por eso cree que sería bueno que llegue más competencia a la comuna para que los usuarios puedan elegir cual utilizar.

El Alcalde dice entender y también anhela que toda la comuna pueda quedar conectada de forma óptima y eficiente. Señala que el tema es que es una empresa privada y como Alcalde y Concejo no pueden exigirles inversión, que la empresa invertirá donde les sea rentable. Señala que hace aproximadamente un año han estado trabajando con la SUBDERE la posibilidad de conexión eficiente en los sectores rurales de la comuna y en aquellos que no existe posibilidad ni siquiera de conectarse a internet, comentando que normalmente en los lugares que no son rentables las empresas no invierten, dice que tiene entendido que ésta empresa lo que está solicitando es ocupar un espacio público de forma gratuita, por eso propone que finalizando la sesión podrían comunicarse por teléfono o WhatsApp para analizar el tema. Dice que pedirá una entrevista a la empresa para tener más información, proponiendo postergar el tema y ponerlo en tabla de la próxima sesión.

3.- CUENTA PRESIDENTE.

El Alcalde informa que la semana pasada tuvo dos reuniones importantes, una presencial y la otra por zoom. Dice que la primera reunión fue con el Seremi de Educación, que fue en las oficinas de las nuevas instalaciones de la Municipalidad de Trehuaco, señalando que la reunión se trató del posible regreso a clases en la comuna, en especial los alumnos de cuarto medio, dice que se logró llegar a acuerdo en que sea absolutamente voluntario, ya sea para alumnos y profesores tomando las medidas sanitarias necesarias, agrega que se está trabajando con el equipo de educación para hacerlo. Señala que la otra reunión fue con el Ministro del Interior Víctor Pérez donde se planteó la crisis de financiamiento de la educación, mencionando que grabaron la reunión pero aún no sé a podido subir a redes sociales, agrega que el fondo común municipal redujo los ingresos de la municipalidad de Trehuaco en \$240.000.000 aproximadamente, lo que ha impedido que la municipalidad pueda transferir recursos a educación como se hizo el año pasado para superar la crisis financiera, ya que la única manera de superar el déficit es que la municipalidad traspase fondos municipales, pero lamentablemente por el COVID los recursos se han visto disminuidos, por lo tanto es complejo. Agrega que lo otro que le planteó al Ministro fue que viera la posibilidad de devolver los dineros que tienen retenidos por una ley, comentando que no entiende la ley ya que los municipios chicos como Trehuaco entran en un zapato chino dónde hay un círculo sin salida. También los recursos que están solicitando para el incentivo al retiro para algunos profesores y asistentes de la educación.

Por otro lado informa que en el ámbito de la vivienda firmaron el primer proyecto de desarrollo de la construcción de tres comités de viviendas en el nuevo edificio consistorial. Dice que es un subsidio espectacular que se logró conseguir para la comuna el cual es de un monto de entre \$25.000.000 y \$30.000.000 por vivienda, serán viviendas magníficas para la comuna en las áreas rurales, dice que la inversión es aproximadamente de \$1.600.000.000.

También informa que tienen listo el contrato para que sea firmado, del saneamiento de las plantas de tratamiento de la comuna de Trehuaco. Pregunta si hay alguna consulta.

El Concejal Víctor Chandia menciona que le alegra el tema de los comités y dice que se ve un buen trabajo de la EGIS. Señala que lo que le preocupa es el descuento del fondo común municipal ya que es aproximadamente un 10% del presupuesto cosa que es muy potente, tanto como si un mes le

dejarán de pagar, y afecta al normal desarrollo de éste año 2020, sin poder a lo mejor hacer esa transferencia al sistema de educación qué es el que más me preocupa, donde no se puede de alguna forma desenredar esta cadena donde tienen retenido los recursos propios, entonces se va generando una bola de nieve que ve complicada, sin salida, al menos que haya una voluntad política superior con ganas de solucionar el problema y es ahí donde ve que no hay solución.

El Alcalde dice que efectivamente a nivel nacional, municipal, es una crisis profunda económica y que Trehuaco es parte de los municipios de Chile y que obviamente para nosotros la crisis es más profunda porque al menos otros municipios tienen ingresos propios y los nuestros son paupérrimos lo que no permite superar un déficit de esa envergadura, dice que tiene entendido que las asociaciones de municipalidades han estado en conversaciones con el gobierno para buscar la solución al tema ya que hasta el momento ha habido ayuda de todo tipo a nivel nacional, pero los municipios no han tenido ningún salvavidas porque las platas que ingresaron venían dirigidas y que obviamente los municipios tienen que rendir y no se pueden ocupar en otras cosas. Señala que la crisis económica es seria y no porque se administren mal los recursos sino porque suspendieron el pago de contribuciones y muchos pagos más. En el ámbito de la educación dice que esperan con el FAEP ponerse al día con la deuda de la previsión y los descuentos voluntarios de aquí a febrero aproximadamente, siempre y cuando el Estado devuelva el dinero que está retenido, señalando que la crisis no se puede solucionar de la noche a la mañana, agregando que otro tema complicado es que el próximo año tendrán que ver el tema de despedir aproximadamente a 60 asistentes de la educación, que sus servicios por la baja matrícula no son tan necesarios.

La Concejal Norma Torres dice que resumiendo lo más posible, primero, con respecto a vivienda quiere felicitar al equipo de la EGIS, SECPLAN y también al Alcalde como gestionadores de ese gran proyecto. Con respecto al área de educación cree que ha sido un conflicto de año a año y con la pandemia ha sido más difícil de sobrellevar, cree que es importante mantener el vínculo con las asociaciones a nivel nacional, asociaciones de municipalidades y también las asociaciones rurales que deben estar viviendo una situación similar que la de Trehuaco, señalando que a través de ellos y trabajando en equipo, ver cómo se puede trabajar y llegar a buen fin para poder darle solución al área de educación.

El Concejal Luís Sanhueza dice que la noticia de vivienda es muy positiva y como decía el Concejal Víctor Chandia es muy positivo por el lado de las personas que hoy están postulando, sabe que como se han construido muchas viviendas también hay muchas familias que esperan por la de ellos. Felicita a los funcionarios que trabajan en estos proyectos. Dice que un tema complicado es el de la educación, señalando que hay asistentes de la educación que han preguntado el tema de la deuda debido a que ya los han llamado de la COOPEUCH.

El Alcalde informa que están en conversaciones con la COOPEUCH para firmar un convenio de pago y esperan recursos para pagar un primer mes, lo que significa un convenio y de alguna manera resolver en parte el tema de la deuda. Informa que la semana pasada después de la conversación con el Ministro inmediatamente les llegó la remesa de los fondos del FAEP y les permitirá ponerse al día con aproximadamente tres meses de deuda previsional y eso va a implicar que el Ministerio les devuelva alrededor de 4 meses que son \$33.000.000 por mes y les permitirá pagar algunas cuotas de la COOPEUCH y poder ir regularizando la situación, mencionando que es lento y que lo están haciendo a través de una notaría.

El Concejal Víctor Chandia pregunta si habrá alguna posibilidad de tener una conversación con los representantes de la COOPEUCH, para que de una u otra manera no sigan hostigando a los asistentes de la educación, porque es incomodo que los estén llamando dos o tres veces al día.

El Alcalde dice que se conversó ese tema y debería haber cesado, mientras tanto se firma el convenio de pago.

El Concejal Raúl Espejo dice que, con respecto a las deudas previsionales, también sabe que a los asistentes de la educación los llaman y molestan mucho por una deuda que no es problema de ellos, señalando que sabe que cuando no están los recursos es difícil subsanarlas. Dice que quiere que sepa que como concejal pidió la carpeta informativa, por la ley de transparencia, a través de oficina de partes, de todas las deudas de educación, lo que hasta el momento no se le ha entregado, comenta que pidieron prorroga, pero aún no recibe el informe solicitado para tener un respaldo de lo adeudado.

El Concejal Eric Bühring dice que el término es que los asistentes de la educación se sienten agobiados por algo que no está en sus manos solucionar, y lo importante y por lo que se puede estar con la conciencia tranquila es que siempre han estado informados respecto a la información del punto de vista técnico financiero, dice que ojalá esta nueva remesa pueda dar un respiro de pagos previsionales, comentando que esto no es ajeno a lo que está pasando a nivel nacional, señalando que el mismo Gobierno Regional de Ñuble viene con un déficit que es aproximadamente el 10% del presupuesto regional, lo importante es que voluntad política hay, y hay que buscar la salida, dice que cree que por lo menos la próxima semana hay que tener una reunión con al menos dos parlamentarios de la región, con la diputada Carvajal y el diputado Sabag, donde sería importante tener la carpeta informativa de la situación presupuestaria y déficit de la comuna, señalando que será un paso importante al igual que todas las acciones que realizan.

El Alcalde agradece la gestión que hizo para tener la reunión y poder analizar la grave crisis económica por la que se está pasando, dice que espera que a ningún candidato se le vaya a ocurrir usar éste tema como estrategia política, ya que cada uno de los concejales saben que el año pasado aprobaron el PADEM de alguna manera desfinanciado y les explicó que éste año caerían en el mismo problema que el año 2019, insiste en que la crisis económica que pasa la educación, no es un tema para demagogia política porque es la realidad que todo el concejo conoce y cuando se aprobó el PADEM fue de forma unánime. Dice que le extraña que un concejal pida por transparencia y en el concejo información, cuando ésta se tiene de la base y orígenes del año pasado y es absolutamente claro que esta administración no usa ni un solo peso en otra cosa que no sea el pago de las remuneraciones de personal de educación, agrega que el déficit de la educación tiene dos raíces básicas que cada uno lo sabe y son la baja matrícula y que hay una sobre dotación de personal, reiterando que no por andar en búsqueda de votos se va a hacer demagogia con estos temas.

El Concejal Miguel Vargas dice que es bueno que les aclare el tema, ya que hay gente que dice que el Alcalde no quiere pagar, señalando que con esa explicación ellos pueden responder cuando se les diga ese tipo de cosas.

El Alcalde cree que la gente aún no ha hecho conciencia de la crisis social y económica que existe en el país, no es que no quiera pagar si no que por la crisis es complicado, dice que los invita a tener seriedad y responsabilidad con el tema.

El Concejal Víctor Chandia dice que le da gusto tener ese tipo de conversaciones ya que es un tema que lleva bastante tiempo, el cual han discutido en muchas oportunidades, pero hablar del problema de la educación en base a la realidad y no sacar esta demagogia política es parte de las capacidades de gestión que van evolucionando con el tiempo y eso se agradece. Dice que siente aliviando con el convenio de pago ya que solucionará temporalmente el problema. Señala que hay que buscarle solución a los problemas que son la baja matrícula, la ley 60/40 sobre dotación y trámites administrativos que hay que agilizar. Cree que los diputados tienen que entender la realidad de las comunas chicas que es totalmente distinta a la realidad de los sistemas educativos, de las condiciones minas de los más grandes, ya que tienen una solvencia económica distinta y bajo ningún caso caerán en esta bicicleta que no puede seguir avanzando, dice que ve complicado solucionar el problema de aquí a febrero, cree que será un largo camino y hacer las cosas paso a paso para poder

solucionarlo, y lo que más le preocupa es que están cayendo en los sueldos impagos de los honorarios, sabe que todos están conscientes del problema y todos los honorarios que prestan servicios en el Daem saben lo delicado de la situación y están conscientes del problema, pero como autoridades tenemos el deber de solucionarlo a la brevedad posible. Dice que le gustaría participar en la reunión que habrá con los diputados, que está disponible por si lo invitan. Señala que como última intervención encuentra de muy buena responsabilidad no sacar esta rentabilidad política de aquellos que quieran tomar éste problema como problema de una administración, dice que la administración está tratando de solucionar éste problema con la poca plata que hay, lo que no quita que en estos meses hay que trabajar arduamente en captar matrículas, agregando que si se trabaja en conjunto se puede.

El Alcalde dice que se llena de optimismo al escuchar las palabras del Concejal Víctor Chandia. Agrega que el piso, el desafío es que ayudarán a ampliar la matrícula en la comuna. Dice que quiere agradecer a los profesores y a muchos asistentes de la educación por la gran paciencia que han tenido durante mucho tiempo, y que fuera por él hace tiempo el tema de la deuda estaría resuelta, pero no se puede. Menciona que se está haciendo inventario para rematar algunas cosas que se tienen y con ese dinero aportar para terminar la deuda.

Informa que hasta el gobierno de la Presidenta Bachelet el agua que se entregaba en los sectores rurales era pagada por el gobierno y una vez que asumió el nuevo gobierno los obligaron a firmar un convenio para que el municipio pagara el agua, pero se comprometieron a que el Gobierno Regional pagaría lo que estaban exigiendo que pagaran los municipios, comentando que existe una deuda de alrededor de \$12.000.000 de agua potable y puede que en algún momento dejen de suministrar agua a Trehuaco, porque el Gobierno Regional no ha pagado esa deuda.

El Concejal Raúl Espejo dice que en su calidad de concejal solicitó la documentación, porque es lo que corresponde y la ley lo faculta, que en ningún momento está haciendo nada que no tenga que ver con su deber como concejal, reitera que está solicitando la carpeta informativa con todas las deudas previsionales y de cooperativas de educación, señalando que hace un llamado a sus colegas concejales a unirse para solicitarla y pide que se vote lo que está solicitando.

El Alcalde responde que no es necesario que se vote, ya que se le entregará la carpeta informativa, que seguramente se está preparando, mencionando que estaba planteando que como concejal conoce la fuente y la información, que por eso encuentra extraña la solicitud, pero se le va a entregar y será lo mismo que se les ha informado en concejo, dice que preguntará porque aún no se le ha entregado, señalando desconocer si están dentro de los plazos o no.

La Concejal Norma Torres dice que todos tienen acceso libre a la página de transparencia por eso no hay dificultad para quien quiera acceder a informarse de cada acontecer, de cada departamento de la comuna. Manifiesta con respecto a las inquietudes que tienen los asistentes de la educación, en relación a las deudas de los pagos previsionales y a las deudas con COOPEUCH, recordar que hace un mes más o menos se generó una reunión con los asistentes de la educación para explicarles de forma clara y detallada cuales eran las razones por las cuales aún no se podían saldar las deudas, reiterando que no se tiene a la deriva, ni abandonados a los funcionarios, señalando que están muy preocupados por el tema y espera se solucione pronto, agregando que la gestión ha sido bastante responsable.

El Alcalde da por terminado el tema.

4.- CUENTA COMISIONES

La Concejal Norma Torres informa que la semana pasada hubo dos comisiones, una estuvo relacionada con el área de deportes en la cual les presentaron el Plan Comunal de Deportes de la comuna de Trehuaco, y la segunda comisión fue de agricultura, agregando que el profesional Cristian Avendaño estuvo poniéndolos al día respecto a los trabajos que se están realizando con los usuarios

de la comuna, señalando que durante unos meses han presentado proyectos para postular y hacer mejoramientos en el rubro que cada uno tiene. Menciona que desde el año pasado junto con la presidenta de PRODEMU han estado gestionando trabajar con un grupo de mujeres para fortalecer iniciativas de emprendimiento, pero con mujeres que nunca han tenido la posibilidad de poder optar a proyectos, ya sea porque los maridos pertenecen a SAP, PRODESAL O INDAP, y bajo esa premisa se tomó un grupo de 30 personas que fueron divididas en 3, que se está trabajando en distintos sectores que son Ránquil, Denecan y Caña Dulce, acto seguido éste proyecto se debería comenzar a ejecutar alrededor de febrero-marzo, porque producto de la pandemia estaba detenido, dice que producto de la pandemia se incorporó un sub proyecto el cual fue llamado ruta digital, en el cual participan 18 personas, señala que las personas están muy contentas ya que no manejaban la tecnología y ahora lo están aprendiendo, lo que es una herramienta para poder fortalecer su emprendimiento y además promocionar sus productos. Dice que a pesar de que se está en pandemia el Municipio, ella como concejal, PRODESAL y como presidenta de la mesa de agricultura han estado permanentemente trabajando con la comunidad con los resguardos que se requiere, pero en base a ello han continuado avanzando con más dificultades y más lento, pero han avanzado para que los usuarios, sobre todos aquellos que estaban con mayor dificultad y no tenían la posibilidad de trabajar ahora lo estén haciendo.

El Concejal Eric Bühring dice que por todo el tema de la pandemia y el no funcionamiento de las clases presenciales también ha repercutido en el estado de los caminos, porque en los caminos interiores de la comuna se hacían mantenimiento desde la misma Municipalidad para facilitar el desplazamiento de los vehículos, dice que haciendo algunas visitas y trabajos en el campo se hace una idea del estado de los caminos de los interiores de la comuna, específicamente algunos vecinos del sector de El Arrayan le preguntaron si habría alguna posibilidad de que como municipio se pudiera perfilar el camino, en el sector interior de Ránquil igual está el camino en mal estado, por eso apela al concejo municipal a que quizás se pueda hacer algo y no sólo en los sectores que nombró, si no que en todos los sectores que sea necesario.

El Alcalde responde que la máquina la han pasado por varios caminos, que la semana pasada se perfiló desde El Peral, Ránquil, La Ballica, el sector La Laguna, el sector de La Higuera, etc. pero se está haciendo, mencionando que ésta semana se sigue con los trabajos. Informa que se le está poniendo matapolvo en varias partes, las más pobladas de los caminos rurales, que es un convenio con vialidad.

Dice que están a 5 minutos del término de la sesión y que se tiene que retirar porque tiene que ir a la Notaría, agregando que las sesiones tienen que partir a las 10.00 hrs en punto, por lo tanto, pide un esfuerzo en cumplir con el horario.

El Concejal Luís Sanhueza dice que quiere agregar que durante la semana tuvo dos reuniones de comisión con la concejal Norma Torres, y que como dijo la Concejal Norma estuvieron con el profesional de PRODESAL, pero también estuvieron con el profesional de deportes, quien les presentó el Plan Comunal de Deportes, agregando que en algún momento llegará al Concejo a presentarlo, lo que es bastante bueno, dice que trabajaron en el Plan Comunal de Deportes con la Escuela Básica Valle Lonquen y con jóvenes del liceo, que se concentraron en temas muy importantes como la reparación de la multicancha de la Población Hernán Brañas, agregando que se encontraron con una mala noticia que es que Denecan se está quedando sin cancha, porque al Club Deportivo se la están pidiendo. Señala que quiere felicitar al profesional porque tuvo la paciencia de trabajar y preguntar cuál es el deporte que se quiere practicar en la comuna.

El Alcalde informa que se está trabajando el tema de la cancha de Denecan, señalando que Denecan no se quedara sin cancha.

El Concejal Raúl Espejo dice que quiere informar a la Concejal Norma Torres que siguió los protocolos correspondientes para solicitar la documentación, para que quede en acta.

La Concejal Norma Torres dice que para que no se mal entienda ella nunca dijo que se había saltado algún conducto regular.

El Concejal Víctor Chandia dice que son buenas noticias las que han informado sus colegas sobre las comisiones, que es enriquecedor todo lo que se está dando. Señala que le gusta mucho lo del Plan Comunal de Deporte, que es bueno que se estén tratando los espacios físicos para hacer deporte porque en Trehuaco está complejo, ya que Hernán brañas tiene problemas, Denecan y el día de mañana Trehuaco urbano también tendrá problemas cuando comiencen los campeonatos y las canchas no estén disponibles, cree que hay que tratar de incluir en éste plan de deporte esa proyección de espacios físicos. Agrega que ojalá se logre el objetivo con la cancha de Denecan

El Alcalde informa que tienen un proyecto de \$240.000.000 donde está el trámite para comprar un terreno y el diseño del gimnasio, mencionando que debido a la pandemia se ha suspendido el financiamiento de varios proyectos que estaban en carpeta. Dice que por una gestión administrativa a nivel regional no se ha podido concretar el proyecto donde se podrían construir 2 Estadios, más el gimnasio, pero lamentablemente por el estallido social y la pandemia ha sido complejo. Señala que a veces en Chile parece que no ha pasado nada, pero la realidad es que hay una crisis social bastante grande, además está el tema de la pandemia.

Para terminar dice que para la próxima sesión queda pendiente el primer punto de la tabla que es la modificación del PMG. Pide que la próxima sesión se comience a las 10:00 en punto

El Concejal Víctor Chandia dice que con respecto al punto que va a quedar pendiente en la tabla del PMG sería ideal que se adjuntara algún respaldo jurídico con respecto a lo que se va a modificar para adelantar un poco, ya que los tiempos seguramente van a ser acotados para dar cumplimiento a ese PMG.

El Alcalde dice que es una muy buena acotación, señalando que no lo ha visto.

El Concejal Víctor Chandia dice que lo vio, porque se lo enviaron y tiene una duda.

El Alcalde pregunta cuál duda.

El Concejal Víctor Chandia dice que es sobre el aporte del 5% de la cuota del PMG para la compra de útiles de aseo personal y pañales, y que su duda es si se puede hacer en términos legales.

El Alcalde comenta que tiene entendido que fue un acuerdo voluntario de los funcionarios, además dice que la mayoría ya entregó su cuota.

El Concejal Víctor Chandia aclara que su inquietud no va por si hayan estado de acuerdo o no, sino que en saber si el legal, señalando que cree que éste es un incumplimiento a la gestión municipal Ley N°19.803, para que averigüen un poco, insistiendo en que su punto no es encontrar que están equivocados, sino que sea legalmente posible.

El Alcalde dice que lo van a ver y que le parece bien el punto.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No hay

7.- INCIDENTES

No hay

Siendo las 12:15 se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretario Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Noviembre 02 del 2020

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta N°138 de fecha 05.10.2020.

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta N°139 de fecha 13.10.2020.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe